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Protokoll zur Tagung der Radball treibenden Vereine 2022 

WRSV TRV 2022		 	 Termin: 02.Juli 2022


Beginn 14:00 Uhr 	 	 Ort: Ostfildern-Kemnat Radsporthalle


Anwesende:

Klaus Höger, Klaus Holzer, Bernd Fiebelkorn, Helmut Hess, Frank Brezina, Frank Schmid

Stefan Schubach und Werner Schultheiß.

Protokollführung: Frank Schmid


TOP 1 - Begrüßung 

Begrüßung durch den Fachwart Klaus Höger.

Dank an den RV Kemnat für die Ausrichtung der diesjährigen Tagung.

Hinweis auf die eingegangenen Anträge.


Grußwort und Begrüßung durch den RV Kemnat, vertreten durch Richard Ruthardt.


TOP 2 - Berichte 

Berichte werden nicht vorgelesen, da alle physikalisch ausliegen und im Internet zur 
Einsicht zur Verfügung stehen (WRSV Webseite).


TOP 3 - Kurzinfo BDR 

BDR Fachwarte Tagung war letzten Sonntag in Frankfurt.

Gute Kommunikation und sachliche Diskussionen prägen die Tagung.

Der Terminkalender für 2023 ist angepasst und unter rad-net einzusehen.

Besonderer Terminverlauf, da die Bundesligen bis Sommer fertig gespielt werden müssen, 
wegen Radsport WM in Schottland / Glasgow 2023 (Vereinigung von 13 
Weltmeisterschaften an einem Austragungsort).


BDR Kommissäre werden gesucht. Im Jahr 2023 wird ein neuer Lehrgang angeboten. 
Interessenten wenden sich an Frank Schmid.


In der Planung ist die Verschlankung der U23 Pokalwettbewerbe, weniger, dafür 
konzentrierter.


Die Ausbildung zum B-Trainer wird angeboten. Interessenten wenden sich an Klaus Holzer.


Die Deutsche Meisterschaft 2022 hat noch keinen Ausrichter. Sollte kein Ausrichter 
gefunden werden, findet die Veranstaltung im Raum Frankfurt ohne Zuschauer statt.
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TOP 4 - Entlastung 


Formale Entlastung der gesamtem Kommission durch den Vereinsvertreter des RV 
Kemnat.


Entlastung erfolgt einstimmig, keine Enthaltungen und keine Gegenstimmen.


Es erfolgt im Anschluß der Entlastungen eine Ehrung der Kommissäre mit den meisten 
Einsätzen in der abgelaufenen Verbandsrunde 2021/2022. Es wurden für ihre Einsätze 
geehrt:


Jürgen Regele und Erich Böhler


TOP 5 - Wahlen 

• Kommissärsobmann (Kevin Bee und Raphael Fröbe)

• Beide stehen weiter zur Verfügung (beide nicht persönlich anwesend)

• Keine Gegenkandidaten

• Einstimmige Wahl von Kevin Bee und Raphael Fröbe

• Beide haben im Vorfeld bestätigt, dass sie die Ämter weiterführen werden 

und die Wahl annehmen.


• Referent Lehrwesen (Hendrik Höger)

• Er steht weiter zur Verfügung (ist nicht persönlich anwesend).

• Keine Gegenkandidaten

• Einstimmige Wahl von Hendrik Höger

• Er hat im Vorfeld bestätigt, dass er das Amt weiterführen wird und die Wahl 

annimmt.


• Referent Meldewesen (Helmut Hess)

• Er steht weiter zur Verfügung

• Keine Gegenkandidaten

• Einstimmige Wahl von Helmut Heß

• Er nimmt die Wahl an.


• Referent Ergebnisdienst (Bernd Fiebelkorn)

• Er steht weiter zur Verfügung

• Keine Gegenkandidaten

• Einstimmige Wahl von Bernd Fiebelkorn

• Er nimmt die Wahl an
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TOP 6 - Vorbereitung der VBR 2022/2023 

• Vorgehensweise ist soweit klar

• Terminplanung ist bereits veröffentlicht, liegt ebenfalls aus

• Offen sind noch die Resultate aus den Aufstiegsspielen zur 2.Bundesliga

• 6 Mannschaften aus BaWü sind noch im Rennen

• Die Meldungen sind zeitnah zum 11.07.2022 abzugeben

• Restliche Termine für Heimspieltage noch vor den Sommerferien einreichen.


Anmerkung von den Anwesenden - Terminplanung DM 2023 ist auf einen Termin der VBL 
gelegt.

Hinweis hierzu, bei der Meldung zur VBL besondere Hinweise auf Freistellungsantrag zu 
den betreffenden Terminen stellen.


TOP 7 - Meisterschaften Nachwuchs 2023 

• Frank Brezina weist darauf hin, dass man sich jetzt bereits schon auf 
Meisterschaften bewerben kann.


• Sollte es möglich sein, werden 2-tägige Wettbewerbe ausgeschrieben, in 
Absprache und je nach Rückmeldungen können die Meisterschaften auf einen 1-
tägigen Wettbewerb ausgelegt werden.


Anmerkung von den Anwesenden - Terminplanungen 2022 waren etwas unglücklich.

Erklärung durch Klaus Höger, bedingt durch Corona keine einfachen Entscheidungen, 
Klärungen und Planungen. 

Daher die gewählte Art und Weise.


Klaus Holzer weist darauf hin, dass rückblickend diese Entscheidungen die sportlich 
fairsten Lösungen waren.


TOP 8 - Anträge 

Seitens des RSV Wimsheim liegt ein Antrag vor. Der Vereinsvertreter stellt diesen vor.

Es geht um die Energiekosten die steigen und ob für die Ausrichtung von Heimspieltagen 
eine finanzielle Unterstützung seitens des Verbandes denkbar wäre.

Klaus Höger stellt die Situation der Kostenentwicklung dar, welche sich nicht messbar und 
somit planbar für das gänzliche Konstrukt darstellen und umsetzen ließe (eigene Hallen vs 
gemietete Hallen).

Idee aus den Reihen, eine Übersicht der abweichenden Kosten erstellen und im Nachgang 
zu validieren, wie mit diesen Mehrkosten umgegangen werden kann.
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Seitens WRSV steht ein Budget zwischen 5-6 TEuro gesamt zur Verfügung. Davon sind 2T 
Euro zu einer freieren Verfügung, würde jedoch nicht zur Deckung der hier entstehenden 
Situation ausreichen.

Klaus Höger wird die Gegebenheiten prüfen, sowie auch der Vergleich zu Lösungen im 
Bereich Kunstrad angestellt wird.

Klaus Holzer weist darauf hin, dass man eventuell diesen Punkt an das Kultusministerium 
richten könnte und die Politik in diese Sachlage involviert, indem man schildert, wie die 
Vereinslandschaft sich in solchen Themen organisieren muss. Klaus Holzer wird seine 
Kontakte zum Kultusministerium nutzen und diesen Vorstoß vornehmen.


Ferner sollten alle Vereine zur Ihren Gemeinden und Kommunen bzw. generell zur Politik 
Kontakt suchen und die Lage anbringen/schildern.

Anmerkung aus den Reihen: gezielte Ansprache an die Kommunen suchen, um Sport-/
Vereinsfördermittel abzufragen.

Weitere Anmerkung der Teilnehmer, Verband ist nicht unbedingt der Ansprechpartner, hier 
eher der politische Kontakt an das Ministerium.


Zweiter Antrag - Erhöhung der Selbstbeteiligung bei Kadermaßnahmen.

Vorschlag wie folgt:

Florian Geyer (RBW) und Klaus Höger besprachen die Kosten und schlagen eine Lösung 
vor:

 ab 2023 25 Euro 

und 

ab 2024 30 Euro


Abstimmung erfolgt einstimmig, keine Gegenstimme und keine Enthaltungen.


PAUSE ca. 25 Minuten (14:45 Uhr bis 15:15 Uhr)


TOP 9 - Ort der Tagung 2023 

Frage in die Runde ob Interesse zu Ausrichtung der nächsten Tagung besteht.

Rückmeldung aus Plattenhardt.

Termin ist noch unklar, vermutlich wieder in ähnlichem Zeitraum, jedoch nicht wenn 
Aufstiegsspiele zur 2. Bundesliga stattfinden.


Nächste Tagung findet somit in Plattenhardt statt.
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TOP 10 - Anregungen / Wünsche / Sonstiges 

Vorstellung des Pilot Projektes Kommissäre für Oberliga. Hierbei wird für die VBR 
2022/2023 der Versuch gestartet, ein Kommissär-Pool aus bis zu 20 Kommissären 
zusammen zu bekommen um einen beständigen Betrieb der Oberliga zu gewährleisten.

Dieser Pool würde dann vorrangig die Oberliga Spieltage leiten.


Thema Spielbetrieb:

Vorschlag 4 Staffeln in der BZL - mit evtl. 8 Mannschaften -Kürzere Fahrstrecken, Regional 
eingeteilt.


Bei der Landesliga Staffel kommt die Frage auf, ob es sinnvoll wäre diese auf 3 Staffeln zu 
reduzieren.

Seitens der Kommission wird darauf hingewiesen, die anstehende Meldungen abzuwarten 
und an Hand der getätigten Meldungen die Staffelaufteilung dementsprechend zu tätigen 
und die betroffenen Vereine gezielt darauf anzusprechen.


Frank Brezina weist darauf hin, dass in der zurückliegenden VBR 43 Mannschaften im 
Jugendbereich weniger gemeldet waren.

Er macht darauf aufmerksam, die Nachwuchsspieler gezielt zu Wettbewerben zu 
motivieren und die Jugendarbeit gezielt zu betreiben.

Klaus Holzer weist darauf hin, mutiger zu sein junge Nachwuchsspieler schneller zu 
melden, da dies mehr motiviert und dadurch eventuell nicht so schnell abgewandert wird.


Klaus Höger weist auf die schwierige Planung der Aufstiegsrunden hin. Daher die Bitte an 
alle Vereine, dass mehr Kommunikation erfolgen soll.


Klaus Höger gibt bekannt, dass das kommende Jahr das letzte Jahr seiner Amtshandlung 
als WRSV Radball Fachwart sein wird. Er würde mit Rat und Tat dem Nachfolger zur 
Verfügung stehen, jedoch kein weiteres Jahr anhängen. Er weist die Teilnehmer darauf hin, 
dass die Vereine und Vereinsvertreter sich Gedanken zu einem möglichen Nachfolger 
machen sollen, damit ein reibungsloser Übergang erfolgen kann.


Beginn im Nachwuchsbereich wird fix auf 14 Uhr definiert, damit bei Doppelspieltagen 
genügend Zeit für die Folgeveranstaltungen ab 18 Uhr bleibt.


Die 2. Bundesliga beginnt künftig ab 18 Uhr. Bei der 1. Bundesliga wird dies ebenfalls 
möglich werden.
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Klaus Höger bedankt sich bei den anwesenden Vereinsvertretern.


Die Tagung endet um 16:05 Uhr 


Protokollersteller:	 	 	 	 	 	 WRSV Fachwart Radball

Frank Schmid	 	 	 	 	 	 Klaus Höger 
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